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A dos semanas del 9% que obtuvo Gonzalo Winter en las primarias, partido celebró su primer aniversario: 

Presidente Boric defiende vigencia del Frente 
Amplio y cuestiona a analistas que los criticaron 

«JOAQUÍN DISTRO, El mandatario enfatizó su llamado a la unidad y dijo que resultado de su colectividad en la primaria solo fue 
Con una puesta en escena c- na derrota electoral. Jeannette Jara, en tanto, pidió una lista única del oficialismo para la parlamentaria. 

racterística del Frente Amplio 
(FA) que incluyó un número 
musical Tinku, una danza tradi- 
cional boliviana, sedioinicioasu 
primer aniversario, que se cel- 
bró.en la sede dela CUT. 

Una instancia compleja, quese 
dioluegode los malos resultados 
quetuvoelpartidoen laseleccio- 
nes primarias, a finales de junio, 
El hito contó con la participaci 
de varias figuras del Gobierno, 
entre las que destacaron l1minis 
tros de Estado, la candidata úni- 
ca del sector, Jeannette Jara (PC) 
y el Presidente Gabriel Boric; mi- 
Íitante de la colectividad. 

"Una de las primeras en hablar 
fue la presidenta del partido, 
Constanza Martínez, quienensu 
discurso enfatizó que el FA des- 
de sus orígenes ha sido un parti- 
do comprometido con las causas 
sociales y la izquierda progresis- 
12 Sin tar es parade E y o 6610; anasios ¿ punto, elexcandidato Gonzalo laabanderada le dio especial im- 
la ex delegada presidencial no Aquí hay un partido que recibió Los “analistos” que con su clásica — Winter dijo a “El Mercurio” que — portanciaa los tiempos en quese 
abordaron las razones de la de yyy golpe, pero eso no quita que está arrogancia dijeron que este era el fin del — “2auíhay un partido que recibió está dando toda la conformación 

        

       
Un sentido saludo dio el Presidente Gabriel Boric a la candidata oficialista, Jeannette Jara (PC), 
quien se hizo presente en la ceremonia. 

Durant la actividad, ls presentes aplaudieron al ipulado Winter, quien ue recientemente 
derrotado en las primarias con un menor apoyo del que pronosticaba 

   

  

       

  

5 primanias y tampoco ñ a o un golpe, pero eso no quita que — desu comando de campaña para 
wtocrítica respecto de Vivo, tiene un sentido y un proyecto Frente Amplio y que están está vivo, tiene un sentido y un — la primera vuelta. 

lo que falló durante la campaña Íti ” i proyecto político con quehace- —— Por ello, la exministra afirmó 
clocoral. d político con quehaceres muy concretos”. |. prefundamente equivocados .....— Fes muy Soneretos. Además te- — que “Se me ha apurado en dar 

, nemos una misión muy daraque — nombres de las personas que 
“EL FA no está muerto” SNZALOMUINTER nee neuen es tener un Parlamento mayori- — conformarán el comando. Pero 

tario para los cambios y que Je-— ahora lo más importante es 
El que sí abordó la situación anncttc Jara sea presidenta”. mantener la unidad, tener una 

actual del partido fue el Presi- chos hacia “los “analistos” que — En estemismo sentido, la má- — que quienes están trabajando en y o coalición sólida y de unidad pa- 
dente Boric, quien durante los — con su clásica arrogancia dije-— xima autoridad del país dijo que esto no es el Gobierno, sino los Jara pide prioridad en — raChile”. Estas palabras de Jara 
minutos previos a subir al esce= ron que este era el fin del Frente — no es deber del Gobierno hacer — partidos. lista única van concatenadas con lo que les 
nario estuvo haciendo modifica-— Amplio y que están profunda- campaña política, pero minutos Posteriormente, Boric mani- ha transmitido a los demás par- 
ciones asu discurso. En concreto, — mente equivocados”. Boric se después, refiriéndose a Jara, ex-  festó quelacampaña de Jaraestá— Una de las apariciones más — tidos del oficialismo en las reu- 
el mandatario resaltó su militan- — puso en línea con lo que dijo — presó “tenemos una candidata — trabajando en “un programaque — aplaudidasfuela de la abandera- — niones que ha sostenido en el 
cia y destacó que la fusión logra- Constanza Martínez la semana — única que se dio por medio de — se haga cargo de lo que hicimos, — da del oficialismo, quien además — ICAL y es quelo relevanteahora 
da entre las colectividades que — pasada en “El Mercurio”, quien — una primaria. No como los otros — pero también de lo que no cum- — de agradecer a los presentes por — para la candidata es que se re- 
dieron origen al FA esun proce- — manifestó que “esto es una de- — candidatos del frente y estamos — plimos. Espero, y sello hedichoa — elapoyo, aprovechó de saludar a — suelva toda la negociación para 
so “tremendamente valioso”. rrota electoral, no una del pro-— trabajando para reforzar esto”. — Jeannette, que Su gobierno sea — parle de su familia que milita en — la lista única, idea que reforzó 

Pero también apuntó sus di- — yecto político”. Aunque luego matizó diciendo — mejorque el nuestro”. Sobreeste la colectividad. En sus palabras, — ayer en el encuentro. 

Pocos cupos, muchos interesados: Partido Comunista en Santiago   
  

Las competencias “intrapartido” que podrían 
complicar la lista única del oficialismo 

  

  

Las colectividades chocan por espacios en los distritos, pero también hay más de un 3 
postulante de cada conglomerado en algunos lugares. E 

La necesidad de que el oficia- ifica ¡1 4 > : Traci Hassler fuealcaldesa deuraco- — Alejandra Placencia es ho la dipu- timo cimenccata demo. E PS ratifica interés en competir en un solo cmo o domi 
cracia Cristiana (DC), vaya en : : 
tuna sola lista parlamentaria en pacto y pide cupos para sus congresistas Democracia Cristiana en Concepción 
noviembre es un imperativo en- 
tre varios dirigentes del sector, El comité central del Partido Socialista sostuvo do como en a Cámara, con o cual se desosauna de r 
incluyendo ala abanderada pre- ayer una reunión en la que ratficó su interés de — las dudas que había. Y es que en Valparato, el reción 
sidencial, Jeannette Jara (PC). In- competir en un solo pacto con el oficialismo y la. nombrado senador en abril, Tomás de Rementería, 
luso, en el entorno de la candi- DC en las elecciones parfamentarias había manifestado su interés e volvera a Cámara, 
data presidencial se comenta *El Partido Socialista aboga por una lista ¿con lo que hubiera competido con quien fue designa- 
queel Partido Comunista podría Única”, señala el comunicado que mandataaala do susucesor, Arturo Barros, porel distrito 7. 
ceder varias de sus pretensiones directiva del partido a trabajar en esa línea. Sin embargo, ahora buscará el escaño senato- 
para lograr la nómina unitaria. Aclemás, a instancia ratificó la candidatura de — rial, porlo que competir con su pareja, ladipu- 

Y aunque colectividades co- “todos sus congresistas en ejercicio, tanto en el Sena- tada Karol Cariola (PC). 
mo la Federación Regionalista 
Verde Social (FREVS), el Partido 
Liberal y la propia DC han bre- muchos, pero son pocos consi-  inclusocada partido buscallevar — en 2021, 18.048 votos en todo el MEC
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gado pordoslistas, dirigentesde — derando las pretensiones de ca-— más de un candidato. lstrito y 4.858 enla comuna de — Est Aedo ceenta hoy la ápuacón — Álvaro Ortiz fc aca de laca 
los demás partidosaseguranque — da colectividad, por lo que mu- o - Santiago.Sinembargo, allíla de- — DC por Concepción. regional entre 2012 y 2024. 
aquello sería un “suicidio” y re-— chos aspirantes deberían quedar Amigos y rivales safía quien hasta el año pasado 
galarle distritos a la oposición. fuera. Como referencia: junto a fuese alcaldesa de ese munici-— mandadas de todo.l país. Ortiz, obteniendo en la última 

Sinembargo, la nómina unita- la DC, el oficialismo suma nueve Uno deesosduelos seda enel — pio, lrací Hassler, la que en las — En tanto, Concepción —elige — elección 30.028 votos. 
ria tiene un problema práctico: — colectividades y solo cinco dis- distrito 10, que elige ocho dipu- — eleccionos de octubre pasado lo-— 8 también— enfrenta al actual — Aedo ha hecho noticia por su     
la norma establece que en cada tritos de 28 aceptan ese número — tados y donde postulan, hasta — 21662216 apoyos. En la colecti-— diputado DC Eric Aedo, quien — acercamiento a la carta presi- 
uno de los distritos el pacto debe — de postulantes, el resto establece — ahora, dos figuras del Partido — vidad ven difícil que ambas lo- — obtuvo10.712 votos enel distrito — dencial Jeannette Jara (PC)en las 
inscribir como candidatos al nú-— menos cupos y hay cuatro luga- Comunista, aliadas internas,  gren ser electas, pero también — en 2021, con 3414 en la capital últimas semanas, mientras Or- 
mero de diputados a elegir, más — res que solo dan cuatro cupos. — además. Actualmente, la repre- — que los demás partidos permi-. penquista. Al frente tiene a — tiz, dicenen la DC, cuenta con el 
uno, esdecir, untotal de l83pos- — La situación puede ser aún — sentante allí del partido es Ale- — tan que las dos ocupen un lugar — quien fuese alcalde de Concep- — favor del timonel dela colectivi- 
tulantes a nivel país. Parecen — más dramáticaen lugares donde — jandra Placencia, quien obtuvo, — en una de las papeletas más de- — ción por tres períodos, Álvaro — dad, Alberto Undurraga. 

  

Seguridad pública: No gana quien grita más fuerte 

     

    

El nuevo alcalde de Santiago, — llas policías, todas instancias que — Los más audaces intentarán — Bulele), esta dimensión de lapro- Pero eso exige dejar de infantilizar 
Hacemenos deun año, líderes — con las mejores intenciones, ins=— claramente están exigidas por — promover el modelo Bukele en El — puesta debería serpresertada con. aloselectorese invitarlos asumir 
políticos de todo el espectro — talóen unlugar centralde suexi- — una realidad criminal creciente — Salvador para generar empatía — transparencia la ciudadanía. Es- — la complejidad de la tarea. Como 
clamahan para que las Fuer- — tosa campaña la idea de poner — para la que no estaban prepara- electoral. He estado muchas ve= ta semara, en este medio, pu- — señala un reciente informe patro- 
zas Armadas cumplieran de — orden en el barrio Meigos. Sin das Es decir, noes cosa de llegar — cesenesepaísycreoimposi- dimos enterarnos de dece- — cinado por la Fundación Friedrich 
manera permanente tareas — embargo, enbreveplazo,elalcal- — y hacer. ble encontrar una realidad vas de periodistasy abo- — Ebert, Desafíos de la Seguridad 
de seguridad pública. Apenas — de tomó rota de que no era tan —  Estamosa cuatro meses de las — más distinta dela nuestra gados que han debido — Pública, producido por un amplio 
un puñado de especialistas — fáci de llevar adelante osa inicia= — elecciones presidenciales y parla- para proponer como mo- salir al exilio on so país — conjunto de expertos, os funda= 
retrucaban lo que parecíaser — tiva. Es un espacio público donde — mentarias y con razón el tema de — delo. Por mencionar una debido a las persecucio= — mental crear una nueva arquítec- 
un consenso. Recuerdo, entre — el comerco ilegal es solo la más — lainseguridad publica ocupará un — deellas,eltotaldesuterri- nes del gobierno. tura institucional, completamente 
ellos, a Claudio Fuentes y a — visiblo de las múltiples facetas — lugar muy rolevante en las cam- —— torio cabe seis veces on la Es oviconte que no so profesionalizada, olovar la ofecti 
Lucía Dammert, voces aisla=— conflictivas, pues el crimenorga= — pañas. Se escucharán muchas — Región de Antofa- puede seguir ha- vidad policia, fortalecer los mar= 
das, señalando que la expe= — nizado opera allí activamente en — promesas de mano dura, se pro=— gasta Además, ciendomásdelo — cos de probidad e integridad 
riencia internacional compa=— distintas capas, Enfrentar este — pondrán leyes más severas (in- — sila propuesta mismo para — otorgarun espacio relevante a lo 
rada era muy negativa. problema no es cosa de declara-— cluso la reposición de la pena de — es conseguir derrotar al — municipal en la tarea, revisar el 

"Ahora que aparecen signos de — cioresdurasy buenavoluntad, Se — muerteya saltó alruedo), cárce- — seguridad a delito, El te-— funcionamiento del sistema peni- 
participación de efectivos del. requiere de un conjunto de coor- les en el desierto y todo tipo de — cambio de li- ma es de la — tenciarío, fortalecer las políticas 
Ejércitoy dela Fuerza Aérea enel — dinaciones difíciles de lograr con — iniciativasartificiosas paracauti- — bertad (el más alta — preventivas con niños, niñas y 
tráfico de drogas, deberíamos — el gobierno nacional y regional y varla atención delos electores. camino de prioridad. — adolescentes y, finalmento, definir 
suponer que los promotores de uál es el rol de las FF.AA. en este 
esa mala idoa la estarán dese- desafío y cómo se le otorgan los 
chando, Pero es necesario decir “SI LA PROPUESTA ES CONSEGUIR SEGURIDAD A CAMBIO DE LIBERTAD (EL CAMINO mejores medios para cumplirlo. 

e arar DE BUKELE), ESTA DIMENSIÓN DE LA PROPUESTA DEBERÍA SER PRESENTADA CON erecto perio 
A ataldes goberadores parle TRANSPARENCIA A LA CIUDADANÍA”. este lema se tome en seño. Las 
mentarios— obtuvieron su re- bravuconadas son solo una excu- 
compensa en popularidad y visi OTE sa pera estimular el miedo. Y al   bilidad en matinales. RICARDO SOLARI miedo, muchas veces, paraliza. MH
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